

CULTURA Y ESPECTACULOS

Vicente Ruiz, director y actor:

"Drácula está vigente hoy día"

Vicente Ruiz aborda los temas de la vida, la generosidad y la libertad en su nueva creación "Drácula".



Para el creador, también es importante el método de trabajo con que su grupo "dijo a la" obra. Se trata de un sistema de rescate de los sentimientos, por sobre lo racional. En este proceso, los actores debieron "rehabilitarse" para rescatar aspectos de su vida que habían perdido.

Por la tarde y la noche llegará Drácula en agosto. Una serie musical. El vicio, experimental y con visión catarsis.

Será la visita de Vicente Ruiz que ahora, adicto de dirigir, asciende al altor del Oeste hispano, mientras más donde será presentado los días 5, 6, 9, 20 y 21 de agosto.

El grupo, integrado -además de Ruiz que interpreta el rol protagonista por Patricia Rivas-Rodríguez, Comendador Castillo, Francisco Moraga, Carlos Corvejat, Edmundo Biscayart, Marcos Soto, Edmundo y Silvia Malenca han trabajado intensamente no sólo en el guion de Felipe Vilches, del mismo que se encargó para Ruiz y guionista de País de octubre y Tapalá. Los dos filiales de Daniel de la Vega) sino también con un método que Ruiz denomina "de rehabilitación".

La obra se ambienta en un hospital sanguíneo donde llega el actor Belis Lugo, llevado después de una crisis de convulsiones. El que en la vida real ha interpretado al Drácula más típico del cine, ya no sabe distinguir cráneo en su identidad, lo que lo lleva a beber sangre donde pueda.

Según Ruiz, la razón de acoger a este personaje -que se encarga con antíguas mazurcas- es "que Drácula tiene que ver con el monstruo de hoy. El punto más importante del personaje es la sangre. Y no se puede negar la importancia que ha tenido la sangre en el mundo. La sangre es un contagio. Pero lo que busca Drácula no es, en cierta inocencia, la sangre. Lo que busca en la vida. Y por eso mismo Drácula es un ser vilano, necesitado de vida. Y esa vida escurre a todas las personas".

También reflexiona la sangre con el MFA.

-Le pone sangre, que según él es lo único que un Drácula, en lo más alto que el Drácula. Y el problema del Drácula es de rehabilitar, si rehabilitarlos o sacarlos de allí. La desca-

soltura se vean el espanto y vivir en la generosidad. El orgullo, en este caso, es que la gente diga "tengo hambre a veces, no a mí" y la generosidad es que se hable del tema en la TV, que la sociedad se plantea en relación a beneficios y no a daños.

Afirmó el director-actor que lo más importante para ellos en este montaje "es el sentido de trabajo. Es como una rehabilitación. Todos, ya sea uno, hemos recibido refugio, han sido expuesto de cada persona, somos conscientes de que somos perjudicados por drogadicción, alcoholismo, nos traen pastas... Una vez Jorge González me dijo: "Te mataría mi salvo", hablando de una gran depresión que tenía. Y, para nosotros el baile y dentro del trabajo también ha servido como salvación. Esto ha surgido mucha generosidad. En el caso mío, que voy a actuar, me ha impulsado el hecho de salvarme de la frialdad emocional, para reinventarme como sentimientos".

El otro gran tema que avanza este Drácula es el de la identidad. "Belis Lugo no sabe quién es. No sabe qué ama, no sabe qué es su cultura. Pero ese problema de la identidad lo tienen también los artistas. ¿Qué son? ¿Artistas, porque tienen un sentido de creación? ¿Bajistas, porque han tocado castañuelas? ¿Guitarristas, porque tienen cultura en francesa o alemana?"

Bien profunda es la intención de lo que plantean Ruiz y su grupo. Tienen intenciones de seguir trabajando en otras propuestas, relativas al tema de la identidad. Para comenzar año más en este, en que las presentaciones de este teatro-performante, estarán acompañadas por una exposición de fotografías sobre las costumbres de la cultura blanca del norte de Chile.

Si Drácula dice que va con las películas de Werner Herzog y de Mariano Cordero, el de Botafog compagina con unas sensaciones de miedos, pánicos, que son miedos y que nos hacen pensar y ver nuestras raíces.

"Drácula está vigente hoy día" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Drácula está vigente hoy día" [artículo]. [Santiago, Chile], 1992.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa